
银基烯碳新材料股份有限公司 

关于关注函[2017]第 44 号的回复 

 

深交所公司管理部： 

公司于 2017年 3月 27日收到贵部发来的《关于对银基烯碳新材料股份有限公

司的关注函》（公司部关注函[2017]第 44 号）（以下简称“关注函”），要求公司及

相关中介机构尽快对有关问题进行核查和专项说明，现将有关问题答复如下： 

 

1．请说明你公司目前尚未聘请负责 2016 年财务报告审计的会计师事务所的原

因、相关计划安排以及目前的进度，对你年报准备工作的影响及你公司所采取的应

对措施，是否存在无法在法定披露日期前披露 2016 年年度报告的可能性，若有，

请做好风险提示。若你公司在 2016 年年度报告披露前聘任年审会计师事务所，请

年审会计师事务所说明在较短的时间内如何严格按照审计准则的要求执行相应的

审计程序、保证审计质量。 

回复：由于公司 2015 年财务报告被年审会计师出具了无法表示意见的审计报

告，此后，公司即开始围绕审计报告中无法表示意见的事项进行整改，直到 2016

年 11月底整改工作才基本完成。随后，公司即着手聘请 2016年底的审计机构，期

间与多家会计师事务所沟通协商，最终选定中兴华事务所为公司 2016 年度财务审

计和内部控制审计机构 ，该所也是从 2016年 12月开始进驻公司,进行了详细的财

务尽职调查及风险评估。 

由于还需对公司相关情况如公司处于被证监会立案调查等情况进行综合了解

和评估，出于谨慎考虑，中兴华事务所一直没有和公司正式签订业务约定书。近日，

经过双方充分协商沟通，该所同意承接本公司 2016 年度财务审计和内部控制审计

业务。因此 ，公司于 2017年 4 月 7日召开董事会审计通过了《关于聘请中兴华事

务所为公司 2016年度财务审计和内部控制审计机构的议案》。 



公司董事会审计委员会事前对聘请中兴华事务所进行了充分的了解，认为：中

兴华事务所具备证券、期货相关业务审计从业资格，具备多年为众多上市公司提供

审计服务的经验与能力，能够满足公司审计工作的要求。 

虽然前期中兴华事务所对承接公司 2016 年度审计工作进行了详尽的尽职调查，

同时表示将增加审计力量，严格按照审计准则的要求执行相应的审计程序、保证审

计质量，争取如期完成审计工作，但仍然存在不能在法定披露日期前披露 2016 年

年度报告的可能性。公司将根据上述事项进展情况按规定履行信息披露义务和风险

提示。 

 

2．前期，我部发出【2017】第 7号、【2017】第 17 号关注函，要求你 2016 年

年审会计师事务所对相关事项发表意见。回函显示，中兴华会计师事务所（特殊普

通合伙）（以下简称：“中兴华”）注册会计师胡道琴、糜晨曦对我部关注函涉及的

事项出具了专业意见。请中兴华说明该专业意见是否履行了事务所内核等质量控制

程序，是否存在未签署业务约定书就开始执业的情况，是否符合审计准则的相关规

定。 

中兴华于 2017 年 3 月 28 日回复如下：截至目前，我所尚未与烯碳新材正式签

署业务约定书，不存在未签署业务约定书就开始执业的情况。根据《中国注册会计

师鉴证业务基本准则》和《中国注册会计师审计准则第 l111 号一一审计业务约定

书》的相关规定，业务承接前需要对鉴证对象进行风险评估和评价，以判断项目是

否可以承接。我所项目合伙人胡道琴及签字注册会计师廉晨曦组成项目小组于 2016

年 12月 05日至 2017年 2月 15 日对烯碳新材进行了详细的财务尽职调查，以全面

评估项目风险。因涉嫌信息披露违法，烯碳新材于 2016 年 10 月 13 日收到了中国

证监会《调查通知书》。截至目前，烯碳新材尚未收到相关部门就立案调查事项的

结论性意见或决定。由于该事项的调查结果具有不确定性，我所风险控制委员会未

承接烯碳新材 2016年财务报表审计项目，故尚未与烯碳新材正式签署业务约定书。 



我所注册会计师胡道琴、廉晨曦对贵部【2017】第 7号、【2017】第 17号关注

函涉及的相关事项出具了专业意见，该专业意见是项目组及注册会计师应烯碳新材

的要求对其出具的沟通意见函，项目组及注册会计师在回函的特别声明中进行了如

下说明：“本咨询意见仅供贵司会计处理参考，不作为公司年度报告审计会计处理

的依据，亦不作为出具年度审计报告时的最终结论。”由于该沟通意见函为项目组

及注册会计师与烯碳新材之间就有关事项的沟通，无需履行我所内核等质量控制程

序，我所亦未盖章确认。 

 

3．我部于 2017 年 1月 26 日向你公司发出【2017】第 17 号关注函，你公司在

我部要求的期限内未聘请独立财务顾问对有关事项予以核查并出具专业意见。你公

司的上述行为违反了本所《股票上市规则（2014 年修订）》第 17.1 条规定。请说明

你公司未聘请独立财务顾问的原因并尽快聘请独立财务顾问对我部关注函的有关

事项进行核查并发表明确意见。 

回复：接到贵所向公司发出的【2017】第 17 号关注函，要求公司聘请独立财

务顾问对有关事项予以核查并出具专业意见后，公司分别与多家券商联络承接该项

业务，经过沟通协商反馈由于该项业务并非为重大资产重组出具的标准独立财务顾

问报告，或因要价较高等原因，公司至今仍没有找到接洽的券商承接该项业务。公

司将尽快聘请适合券商按【2017】第 17 号关注函要求对相关事项进行核查并出具

了核查意见。 

特此回复 

 

附件 1、中兴华会计师事务所出具的《关于银基烯碳新材料股份有限公司关注

函有关问题的说明》 

 

银基烯碳新材料股份有限公司 

2017年 4月 13日 

 




